

Senado: El Grupo Popular se retiró de la ponencia de la LODE

Madrid (Efe). Los representantes del Grupo Socialista en la ponencia de la LODE concluyeron ayer por la mañana en el Senado el estudio de este proyecto de ley, sin la presencia de los ponentes del Grupo Popular. Tras el abandono de la ponencia por el Grupo Popular, una hora fue suficiente para que los tres ponentes socialistas, Bernardo Bayona, Marta Mata y Juan Iglesias Marcelo, concluyeran el informe sobre las enmiendas presentadas a la LO-DE.

En dicho informe han sido modificados 22 artículos con la aceptación de las enmiendas propuestas por el Grupo Socialista y de otras de Cataluña al Senado y del grupo mixto, que fueron asumidas por los socialistas.

El portavoz socialista Bernardo Bayona declaró que su grupo parlamentario tiene mayoría en la ponencia por lo que, por sí solo, puede firmar el informe.

Por su parte, el ponente y portavoz del Grupo Popular, Carlos Blesa, anunció que han enviado un escrito a la presidencia de la cámara para que declare nulo el informe de la ponencia firmado únicamente por los socialistas.

En las pruebas de acceso a la Universidad habrá un ejercicio de idioma extranjero

Madrid (Europa Press). Los directores generales de Enseñanza Universitaria y de Enseñanzas Medias han dirigido una circular a los rectores de universidad, jefes provinciales del MEC e inspectores - jefes de bachillerato, por la que, a partir del curso 1984-85, se exigirá un ejercicio de idioma extranjero en las pruebas de acceso a la Universidad. La circular comunica lo siguiente:

1.— A partir del próximo curso 1984-85 se incluirá en las pruebas de aptitud para el acceso a la Universidad un ejercicio sobre el idioma

En opinión de los ponentes del Grupo Popular, la actitud socialista pone de manifiesto, una vez más, el absoluto desprecio por las normas reglamentarias.

El abandono de la ponencia se produjo, según Carlos Blesa, cuando los ponentes socialistas pretendieron pasar directamente a votar unas 40 enmiendas, sin acceder a la lectura previa de las más de 4.000 enmiendas presentadas a la LODE.

Bernardo Bayona aseguró que los ponentes del Grupo Popular pretendieron que no se iniciara el trabajo de la ponencia amparándose en un escrito dirigido a la presidencia de la cámara en el que impugnaban la constitución de la ponencia.

Al no conseguirlo, agregó, no aceptaron entrar a negociar aquellas enmiendas que su grupo considera más importantes y agilizar así el trabajo de la ponencia.

Bayona señaló que la tramitación de la LODE en el Senado continuará su camino y que posiblemente para el próximo martes pueda reunirse la Comisión de Educación, que dispondrá de quince días para debatir las enmiendas presentadas a la LODE.

ma extranjero que hayan seguido los alumnos en el curso de orientación universitaria.

2.— Con el fin de adecuar lo más posible el contenido y estructura de este ejercicio a las enseñanzas del alumnado que habrá de realizarlo, deberán promoverse y estimularse ya desde este momento cuantos contactos entre coordinadores y profesores sean precisos para estudiar y elaborar en conjunto unas programaciones de estas enseñanzas y unos modelos de pruebas lo más acordes posibles con los objetivos de las mismas.

Un español, premio deportivo de la World Press Photo

Madrid (Efe). Manuel Hernández de León, periodista gráfico de la agencia Efe, ha conseguido el premio deportivo de la World Press Photo 1983 por una instantánea del triunfo del boxeador Perico Fernández por «K.O.» en el campeonato de España de peso welter.

Manuel Hernández ha señalado que este premio tiene gran importancia para él, ya que «demuestra, de una vez por todas, que el periodismo gráfico español

está a nivel mundial».

Dijo que la foto está tomada en el mes de enero en el campeonato de España de boxeo entre Alfonso Redondo, que ponía en juego su título, y Perico Fernández.

«Intuí que se iba a producir el K.O. y cambié el objetivo de la cámara para poder abarcar todo el ring. Así tomé la fotografía».

En la foto ganadora aparece el campeón en el suelo y, a su lado, Perico Fernández, en el aire, dando el gran salto del triunfador.

Diario de un viaje a México (13)

El Presidente

Por VICTORIA ARMESTO

A nuestro regreso de Guadalajara fuimos recibidos por el Presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos, don Miguel de la Madrid Hurtado, en el Palacio Nacional.

El señor De la Madrid, es el segundo Presidente mexicano que conozco. Cuando visité por primera vez este país formando parte de la delegación española que encabezaba don Landelino Lavilla, era Presidente el señor López Portillo, quien nos recibió en la residencia presidencial de Los Pinos. Luego, coincidiendo con nuestra estancia, aunque sin relación con la misma, apareció por México el entonces presidente señor Calvo Sotelo, que venía con muchos periodistas y abundante séquito, y ambas delegaciones fuimos invitadas a una cena muy espectacular.

Ante el formalismo protocolario que envolvió nuestra visita a Los Pinos, pude estimar lo que significa un Presidente en México. Es como un rey, o acaso más que un rey, por los grandes poderes ejecutivos que acumula. Era curioso que en la cena al señor López Portillo y al señor Calvo Sotelo con sus respectivas esposas les hubieran puesto la mesa en una especie de estrado tan alto, y en un plano tan diferente del que estábamos nosotros que casi parecían volar como si fueran extraterrestres. Un edecán de voz sonora anunció la llegada del Presidente de México que fue recibido y agasajado con un respeto tan extremo y profundo que para mí tenía casi caracteres de oriental. Calvo Sotelo, que venía buscando mejoras económicas en las relaciones entre ambos países, hizo un discurso muy inteligente y culto pero que por alguna razón no gustó. El Presidente se mostró evasivo en su respuesta. Recuerdo que la señora de López Portillo no habló en toda la cena, cosa que ponía un poco nervioso al señor Calvo Sotelo. Estaba la primera dama muy pendiente de la música a la que era muy aficionada. Se cuenta que en un viaje a Madrid, para no perder su ejercicio diario, la señora de López Portillo ordenó a la dirección del hotel que le su-

bieran a su cuarto un piano. Como no cabía por la puerta se dice que la mandó rasgar. También se cuenta que en el mismo viaje y habiendo olvidado una prenda mandó un avión no sé de cuál de las islas a Madrid para buscarla. La recuerdo como una mujer morena, guapota, un poco entrada en carnes. Su retrato colgaba de todos los postes del Paseo de la Reforma.

Hoy en día la imagen del ex presidente López Portillo está muy degradada. Por alguna razón no vive ya en México, y lo poco que privadamente se habla de él no es precisamente para halagarle. Los últimos éxitos del PAN, principal partido de la oposición de derechas, que por primera vez en su historia ha conseguido tener algunos diputados, concejales y alcaldes se deben principalmente a la desafortunada administración del señor López Portillo, que ha erosionado, aunque no profundamente, el partido gubernamental PRI.

—¿Cómo están ustedes?
—le pregunté al hijo de un famoso político republicano.

—¿Cómo vamos a estar?
—me respondió en tono quejumbroso— después de esta «robadera». Nunca tal se había visto en México.

Es muy posible, del árbol caído todos hacen leña, que haya mucho de exageración y de partidismo en cuanto ahora se dice, y aún se escribe, porque en México hay libertad de prensa, acerca de López Portillo y de sus ministros, pero lo cierto es que dejó a sus sucesores una economía muy deteriorada.

La crisis económica mexicana es tremenda. Con decir que su deuda exterior, cifrada en unos 70.000 millones de dólares, es el doble que la nuestra; y eso teniendo ellos tanta riqueza en petróleo, oro, plata, tales recursos en materias primas, esas costas, esas tierras fértiles, esa extensión... No se comprende. Acabo de leer en el Herald Tribune unas declaraciones del Presidente De la Madrid, el cual, tras quejarse de los altos intereses americanos, dice que lo que les produce el petróleo apenas si les basta para pagar los réditos de la deuda. A la penosa situación va unida una inflación muy superior a la nues-

tra. En el verano del 81 un pasaje de Mérida (Yucatán) a Madrid costaba 14.000 pesos.

En el año 82 este mismo pasaje ya costaba 42.000 pesos. Ahora, 1984, cuesta 150.000. El dólar en el 81 estaba a 12,50. Ahora está a 163.

El peso mexicano prácticamente está a la par de la peseta y aún circulando con nuestra moneda aquello resulta muy barato. Y ya no digamos si se va con dólares.

Como los atemorizados mexicanos advertían que su moneda se depreciaba y que sus ahorros desaparecían, para mantenerlos dieron en llevárselos a los Estados Unidos. Esta fuga hubiera podido frenarse de muchas maneras, pero el presidente López Portillo cedió a las presiones del ala más radical del PRI y decidió nacionalizar la Banca, una medida que no ha aliviado la situación, antes al contrario.

La poca solidez de la moneda se estima en los intereses que ofrecen los bancos (que siguen funcionando con sus nombres y compitiendo entre sí), por ejemplo, Banamex ofrecía de interés bruto a 3 meses, el 59,02%, a 6 meses, el 57,72%, a 9 meses el 57,52%.

A las acusaciones de desajuste administrativo se unen otras respecto a personajes importantes bajo López Portillo, como las que se dirigen contra el antiguo jefe de Policía, Durazo, objeto de un libro escandaloso que se titula «Lo negro del negro Durazo».

Para impedir que se conviertan en dictadores, la Constitución mexicana prohíbe la reelección de un presidente y éste, pasados los seis años de su mandato, pasa inexorablemente a la vida privada, lo mismo si ha sido un buen presidente como si ha sido mediano o malo. Esta especie de sacrificio ritual a mí me recuerda a la costumbre azteca de elegir anualmente a un joven perfecto, que era objeto de grandes demostraciones de cariño, el cual al cabo de este período era sacrificado ritualmente ante uno de los sangrientos ídolos.

(Pasa a la pág. 43)

PARA COMER:

Cocochas de merluza
Angulas
Chipirones dos gustos
Gambas especiales as Redes

Salón para comida

Mesón as Redes

c/ Ramón y Cajal, 5 - Telf. 299906
(Frente a la Casa del Mar) - La Coruña

Dr. Santiago Casares

MEDICINA INTERNA

Nueva dirección: Magistrado Artimé, 18-14.º D. Telf. 250931.
(Consulta previa cita)

GSP. 2210-R
LA CORUÑA

GRACIAS
ESPIRITU
SANTO

M. R. (Remitido)



**NOCHE DE ORO.
GRAN FIESTA**

2º

ANIVERSARIO la casa
invita a pasteles y una copa de
champán a todos los
asistentes.

¡Y Regalamos ORO!

MAÑANA SABADO

Diario de un viaje a México

(Viene de la pág. 8)

Es bueno y es malo este sacrificio ritual de los presidentes. Bueno porque, en efecto, no pueden repetir el ejemplo de Porfirio Díaz y quedarse con el poder 40 años. Malo, porque si ha sido bueno, se descarta a un hombre acoso irremplazable y también porque, como todos sus ministros y ayudantes tampoco tienen segura la reelección, sino en el Presidente, si en sus ministros, puede darse la inclinación a lo que mi interlocutor calificó como «robadera». Unos años en el poder y a vivir confortablemente toda la vida.

=====

Miguel de la Madrid Hurtado era ya el «tapado», pues los presidentes mexicanos tienen a partir de los últimos años de su mandato un sucesor o «tapado», cuando nosotros estuvimos aquí en el 81.

Parece que México ha sido muy afortunado con esta elección. Miguel de la Madrid, que ha recibido una herencia difícil, es el hombre moderado y de gran inteligencia natural que suele ser un regalo difícil de alcanzar para nuestros apasionados pueblos. Me han contado de él detalles de una delicadeza muy significativa y otro tanto de su esposa, que es exactamente la figura contraria de la primera dama anterior.

Hoy hace un mes nuestra delegación visitó el Palacio Nacional. Recuerdo, el salón

de maderas claras, tapizadas las paredes de damasco rojo, las tres grandes arañas de cristal, los artesanados y muebles cincelados en estilo renacimiento. El Presidente De la Madrid —tras hacernos esperar un cuarto de hora— apareció por el Salón Turco seguido de sus ayudantes militares y por sus edecanes.

Miguel de la Madrid se parece, en algo mayor, al rey de Suecia. Es delgado, vestido de gris, braquicéfalo, de gesto resolutivo. Cuando él se sentó todos lo hicimos en torno a una gran mesa con tapete verde y letreros con nuestros nombres.

El Presidente del Senado le transmitió un saludo de nuestro Rey, el cual en la Pascua Militar le había dicho: «Dile al Presidente De la Madrid que tengo mucho interés en verlo».

El señor De la Madrid respondió con una voz bien timbrada que somos, México y España, partes de un mismo tronco. Que la política exterior de España coincide con la de México. Agradecía el apoyo al grupo Contadora, agradecía los saludos de Su Majestad al cual también él deseaba ver, tuvo asimismo unas palabras para el señor González.

Me fijé en que el Presidente De la Madrid tenía algo de pelo blanco en la sien. Es un hombre que inspira confianza.

Una esperanza para el Mundo

(Viene de la página 3)

perdón, de Pascal— insistamos en que hay razones del estómago que la razón no conoce, todavía nos queda por considerar el resto de las condiciones y de los medios de vida. Y la primera consideración podría ser la de romper con la rutina lingüística y pasarnos a hablar de condiciones y medios de muerte. La misma especie que ha podido llegar a dar un Cervantes, un Mozart o un Einstein, sigue terca y férreamente «ordenada» de modo tal que más de la mitad de sus componentes se vean condenados en la práctica a no conocer y aprovechar su racionalidad, su personalidad individual y colectiva, condenados a ser el chucho que, en día de suerte, se lleva un hueso y no dos patadas de su dueño.

Si no estoy exagerando —y no lo estoy; puede que incluso me quede muy corto—, salta a los ojos que no hay orden ni concierto, que unos pocos llevamos siglos en la práctica ya rutinaria de la injusticia, que, contra Goethe, será siempre el peor de los desórdenes...

El desorden ordenado que padecemos y hacemos padecer necesita borron y cuenta nueva, no parches ni recetas ocasionales. Y la conver-

sión tiene que estar y empezar en cada uno, única fórmula para que se alcance el «todos». Claro está que no podemos ir todos y cada uno por el mismo rasero de iniciativas, responsabilidades y resultados, pero no debe haber grano de arena que se deje de echar al montón con la coartada de que otros no aportan su paletada. Ciertísimo y sonrojante ver, por ejemplo, que un cohete homicida de cualquier guerra cretina —y todas las guerras son cretinas— se lleva en su explosión los dineros con que se habrían hecho no sé cuántas escuelas; pero no es menos cierto, aunque nos sonroje o escandalice menos, que mientras todos y cada uno practiquemos el consumismo que practicamos, el querer más y más sin ton ni son, estaremos perpetuando el desorden injusto que da gusto a pocos a costa del disgusto de muchos. En consecuencia, tómeme nota, amigo, y piense que alguien está esperando, necesitando, agradeciendo el grano de arena que usted ponga, y ese grano será bueno aunque hoy por hoy el esperar que las grandes potencias político-económicas aporten el largo arenal que deben sea tan inútil y desesperado como pedir peras al olmo.

El cadáver del etarra muerto en Baracaldo tiene 19 balazos

Bilbao (Agencias). Chema Montero, abogado que habitualmente defiende causas de presos vascos y próximo a Herri Batasuna, será el encargado de llevar adelante la denuncia que ha puesto la familia Piriz en el Juzgado de Barcelona, por los sucesos acaecidos en la madrugada de ayer, cuando una operación policial culminó con la muerte del presunto etarra Ignacio Ojeda.

El abogado vizcaíno ha anunciado que la denuncia va dirigida contra el ministro del Interior, el director de la Seguridad del Estado, el mando policial Guillermo Ostos y a todos los funcionarios implicados en los hechos. La denuncia ha sido presentada en el juzgado «por presunto delito de asesinato, detención ilegal, lesiones y allanamiento de morada».

Chema Montero aseguró que Ignacio Ojeda, Juan Manuel Piriz López y José Manuel González Merino fueron detenidos el 6 de junio de 1981. Tras permanecer incomunicados ocho días, pasando posteriormente a disposición judicial con dos sumarios en los que se les acusó de detención ilegal de Roberto Lertxundi y de otros delitos como el de arrojar «cócteles Molotov» contra instalaciones de Iberduero y vehículos de transporte público. Permanecieron por espacio de dos años en prisión. En la actualidad, según Montero, los dos heridos y el fallecido pertenecían al comando independiente «Berezi», de apoyo a ETA Militar.

El abogado, tras visitar el cadáver de Ignacio Ojeda, ha manifestado que éste presentaba 19 impactos de bala.

Diversas formaciones políticas vascas han difundido comunicados en protesta por la operación policial.

El Partido Nacionalista Vasco, por medio de su junta municipal de la localidad vizcaína de Portugalete, ha hecho pública su condena por la acción policial, y ha asegurado que «se reafirma, ahora más que nunca, que estas actuaciones de la Policía estatal no conseguirán jamás acabar con la violencia en nuestra tierra».

Por la filtración de la sentencia sobre el «holding» Accionistas de Rumasa piden al Supremo ejercer la acción popular

Madrid (Europa Press). El procurador José Luis Ortiz Cañavate, asistido por Crispín de Vicente, abogado defensor de José María Ruiz Mateos, presentó ayer ante la sala segunda del Tribunal Supremo un escrito, solicitando ejercer la acción popular en la denuncia contra miembros del Tribunal Constitucional por la filtración de la sentencia sobre «Rumasa», según informó el abogado.

El miércoles la sala segunda del Tribunal Supremo dictó un auto

por el que se declaraba no haber lugar al ejercicio de la acción popular por parte de José María Ruiz Mateos, por no residir en España. Los tres firmantes del escrito presentado hoy viven en Madrid.

Ahora, caso de admitirse la petición, la sala segunda del Supremo deberá fijar la fianza. Según fuentes de la defensa hay dos precedentes que podrían tenerse en cuenta, en los que se fijó la fianza de un millón de pesetas.

Hoy se constituye la primera sociedad acogida al decreto de la Xunta sobre fomento del empleo

Santiago (Redacción). La primera de las once sociedades de fomento del empleo en las que acordó participar la Xunta quedará legalmente constituida esta tarde, a las cinco. La firma de constitución de esta entidad mercantil, que toma la forma de sociedad anónima, tendrá lugar en una notaría santiaguesa y la Xunta estará representada por el director general de lo Contencioso y el Patrimonio, Angel Fenor de la Maza que ostenta la delegación de firma y la asesoría jurídica del Gobierno gallego en este tema. Estarán

asimismo presentes Emilia Martínez y Antonio Otero Suárez, de la Consellería de Economía y Hacienda, quienes serán los representantes de la comunidad autónoma en varias de las sociedades citadas.

Esta entidad, primera en constituirse de las once que lo harán en fechas próximas, acogidas a la campaña de fomento del empleo que promovió la Consellería de Trabajo a finales del año pasado, estará localizada en Sada y dedicada a la fabricación de muebles.

Murió en Madrid, a los cien años, el monfortino Padre Legísima

Monforte (Corresponsal). A los cien años de edad, falleció ayer en Madrid el padre Juan Rodríguez Legísima, que había nacido en Monforte de Lemos el primero de enero de 1884. Esta relevante figura deja una prolífica obra literaria y religiosa integrada por más de cincuenta publicaciones.

El padre Legísima, correspondiente de cuatro academias, dirigió numerosas revistas y fue capellán y predicador de Alfonso XIII.

En su estancia en Galicia, a la que estuvo siempre muy vinculado, fue vicedirector de «El Eco Franciscano». Escribió las obras de «El caballero de Cristo», «Opúsculo, héroes y mártires gallegos: los Franciscanos de Galicia en la Guerra de la Independencia» (Santiago, 1912), y «Florecillas del glorioso Francisco de Asís y sus Franciscanos», que en 1924 ya costaba ciento veinte pesetas. El fallecido era hermano de la pintora gallega Carmen de Legísima.

El Congreso rechazó las enmiendas a la totalidad del Fondo de Compensación Interterritorial

Madrid (Agencias). El pleno del Congreso de los diputados rechazó ayer las cuatro enmiendas que habían sido presentadas a la totalidad del proyecto de ley sobre el Fondo de Compensación Interterritorial.

Tres enmiendas a la totalidad, por las que se pedía la devolución del proyecto al Gobierno, eran del Grupo Popular, Minoría Catalana y Grupo Vasco. La otra, con texto alternativo, era de los comunistas.

En el proyecto de ley, aprobado ya en el Senado y que ahora será tramitado en el Congreso, se establece que para corregir desequilibrios económicos interterritoriales y hacer efectivo el principio de solidaridad, se dotará anualmente en los Presupuestos Generales del Estado un fondo de compensación interterritorial, de acuerdo con lo establecido en el artículo 16 de la ley orgánica de financiación de las comunidades autónomas (LOFCA).

Se admiten esquelas en funerarias y agencias de publicidad

†

La Sra. Dña. DOLORES FILGUEIRA LORENZO

Falleció el 15 de los corrientes después de recibir los Santos Sacramentos.— D. E. P.

Sus sobrinos, hermanos políticos, primos y demás familia, Dan las gracias a cuantas personas asistieron a la misa y sepelio, así como a las que por distintos medios les testimoniaron su condolencia.

Ferrol, 17 de febrero de 1984

«Gran Funeraria»

†

La Sra. Dña. MANUELA LOPEZ CASTRO

(Viuda de Escuredo)

Falleció ayer, a los 78 años, conforada con los Auxilios Espirituales.— D. E. P.

Sus hijos, Manuel y María Escuredo López; hijos políticos, hermanas, hermanos políticos, nietos, sobrinos, primos y demás familia.

Ruegan una oración por el eterno descanso de su alma y la asistencia a la conducción del cadáver hasta el santuario de Nuestra Señora de los Remedios, donde se celebrará el funeral de «cópore insepulto», acto que tendrá lugar hoy, a las cinco de la tarde, para seguidamente recibir sepultura en el cementerio general de Betanzos, por cuyos favores quedarán muy agradecidos.

Casa mortuoria: Saavedra Meneses, 83 Betanzos, 17 de febrero de 1984

†

1er. Aniv. de la Sra. Dña. ANTONIA SANTISO GARCIA

Que falleció el 17 de febrero de 1983 a los 69 años de edad, después de recibir los SS. SS.— D.E.P.

Su esposo, Ricardo Fariña Vázquez; hijos, Julio, Luisa, Manuel, Esther y Jesús Fariña Santiso; hijos políticos, María Louro, Ramón Martínez, Elvira Rodríguez, Juan Blanco y Alicia Amor; hermanas, Josefa y Carmen (ausentes); hermanos políticos, nietos, bisnietos, sobrinos y demás familia.

Ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones y agradecen la asistencia al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará mañana, sábado, a las 12 de la mañana en la iglesia parroquial de San Julián de Almeiras, por cuyos favores les quedarán eternamente agradecidos.

Almeiras (La Choeira), 17 de febrero de 1984

«Funeraria Eiroa»